
بايعوني على ألا تشركوا باالله شيئا، ولا تسرقوا، ولا تزنوا

ِ صَلّىَ االلهُ قَبَاءِ لَيْلَةَ العَقَبَةِ: أنََّ رَسُولَ االلهَّ امِتِ رَضِيَ االلهَُّ عَنْهُ، وَكَانَ شَهِدَ بَدْرًا، وَهُوَ أحََدُ النُّ عَنْ عُبَادَةَ بْنِ الصَّ
ِ شَيْئًا، وَلاَ تَسْرِقُوا، وَلاَ تَزْنُوا، وَلاَ عَلَيْهِ وَسَلّمََ قَالَ، وَحَوْلَهُ عِصَابَةٌ مِنْ أصَْحَابِهِ: «بَايِعُونِي عَلَى ألاََّ تُشْرِكُوا بِااللهَّ
تَقْتُلُوا أوَْلاَدَكُمْ، وَلاَ تَأْتُوا بِبُهْتَانٍ تَفْتَرُونَهُ بَيْنَ أيَْدِيكُمْ وَأرَْجُلِكُمْ، وَلاَ تَعْصُوا فِي مَعْرُوفٍ، فَمَنْ وَفَى مِنْكُمْ
ارَةٌ لَهُ، وَمَنْ أصََابَ مِنْ ذَلكَِ شَيْئًا ثُمَّ سَتَرَهُ نْيَا فَهُوَ كَفَّ ِ، وَمَنْ أصََابَ مِنْ ذَلكَِ شَيْئًا فَعُوقِبَ فِي الدُّ فَأجَْرُهُ عَلَى االلهَّ

ِ، إنِْ شَاءَ عَفَا عَنْهُ وَإنِْ شَاءَ عَاقَبَهُ» فَبَايَعْنَاهُ عَلَى ذَلكَِ. االلهَُّ فَهُوَ إلَِى االلهَّ
[صحيح] [متفق عليه]

أخبر عبادة بن الصامت رضي االله عنه، وكان ممن شهد غزوة بدر الكبرى، وهو كبير قومه الذين تقدموا لأخذ
البيعة لنصرة رسول االله صلى االله عليه وسلم ليلة العقبة التي بمنى -حين كان الرسول بمكة قبل هجرته إلى
المدينــة- أن النــبي صــلى االله عليــه وســلم كــان جالسًــا بيــن أصــحابه فطلــب منهــم أن يعاهــدوه علــى أمــور: الأول: لا
يشركون في عبادة االله شيئًا ولو قلّ. الثاني: لا يسرقون. الثالث: لا يفعلون فاحشة الزنا. الرابع: لا يقتلون أولادهم؛
ذكـورهم خشيـة الفقـر أو أنثـاهم خشيـة العـار. الخـامس: لا يأتـون بكـذب يختلقـونه بيـن أيـديهم وأرجلهـم حيـث أن
معظم الأفعال تقع بهما وإن شاركت باقي الأعضاء. السادس: لا يعصون النبي صلى االله عليه وسلم في معروف. فمن
ثبت منهم على العهد والتزم بذلك فأجره على االله، ومن فعل شيئًا مما ذكر -غير الشرك- فعوقب به في الدنيا
بإقامة الحد عليه فهو كفارة له وبه سقط الإثم، ومن فعل من ذلك شيئًا ثم ستره االله فأمره إلى االله؛ إن شاء عفا عنه

وإن شاء عاقبه، فبايعه كل الحاضرين على ذلك.
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